



Txetxu Ausín y Jacinto G. Lorca

"Cuidados, afectos y máquinas. Cuando mi pareja es una Inteligencia Artificial".

Si a veces tienes la sensación de que hoy en día nuestras vidas son más solitarias y que es difícil conocer a nuevas personas, ya sea como amistades o parejas, tenemos algo que decirte: no es algo que te pase solo a ti. La soledad es un fenómeno multidimensional y que remite a factores estructurales como el auge del individualismo, el declive de las redes de apoyo social y familiar y la crisis de los cuidados. Esta clase de malestares compartidos son cada vez más comunes, y precisamente por esto, han surgido cientos de aplicaciones que, recurriendo a las inteligencias artificiales, se publicitan como la solución. Sin embargo, resulta muy paradójico pensar que cada vez confiamos más en este tipo de tecnologías y menos en las personas. Por esto mismo, en esta conferencia reflexionamos sobre este tipo de propuestas, al tiempo que hablamos de las relaciones sociales y afectivas que se producen entre humanos e inteligencias artificiales. Estas tecnologías son precisamente disruptivas porque modifican profundamente hábitos, costumbres y relaciones (afectivas, laborales, educativas...), condicionando nuestra propia autocomprensión y cómo nos percibimos.

Temática del evento

Los seres humanos somos seres sociales, lo que significa que dependemos de otras personas para vivir. Quizás sea por este motivo que al ser humano parece haberle siempre fascinado las relaciones con otro tipo de seres no humanos, como pueden ser los robots o las máquinas e inteligencias artificiales. Lejos de ser un fenómeno ficticio, conocido por películas como "Her" en la que el protagonista se enamora de su asistente virtual, en los últimos meses hemos presenciado la proliferación de aplicaciones que utilizan tecnología de inteligencia artificial con las que nos prometen mejorar nuestras habilidades para ligar y flirtear. A este respecto, es habitual ver noticias encabezadas con titulares muy vistosos: "La IA también liga por ti, o cómo asegurarte citas en Tinder por 5 €/mes" (El Confidencial) o "Enamorarse, sufrir, flirtear: así transforma la inteligencia artificial nuestras relaciones" (El PAÍS). Sin embargo, en la actualidad se divisa un nuevo horizonte: cada vez más personas alrededor del mundo han comenzado a elegir como a sus parejas a inteligencias artificiales. En esta conferencia, examinamos algunas cuestiones relacionados con la sociabilidad y los afectos entre humanos y máquinas, para detenernos en un estudio de caso en Replika, una inteligencia artificial con la que millones de personas alrededor del mundo están estableciendo vínculos íntimos y sexuales, como ser su amigo/a, novio/a, o marido/mujer.